

VORTRAG MIT KLEINEM EMPFANG

"Zheng He und Mazu: Geschichte, Wahrnehmung und Kult"



Prof. Dr. Roderich Ptak (LMU München)

Mo, 09. Jan, 18 UHR

Zheng Hes spektakuläre Reisen in den Indischen Ozean werden seit geraumer Zeit von den chinesischen Medien für verschiedene Zwecke instrumentalisiert. Zugute gehalten wird dem historischen Zheng He unter anderem, daß er nicht nur für buddhistische und konfuzianische Ideale eintrat, sondern zugleich Muslim war und ebenso dazu beitrug, den sogenannten Mazu-Kult zu verbreiten. Der Vortrag möchte Hintergründe und Entwicklung beider "Komponenten" beleuchten, der Mazu- und der Zheng He-Verehrung, und zugleich andeuten, welche Bedeutung dieses komplexe Thema für unsere eigene Zeit haben könnte. Dabei geraten auch die Übersee-Chinesen ins Blickfeld, zudem Taiwan und das sog. "OBOR"-Projekt (one belt, one region), mit dem China die Idee der maritimen Seidenstraße wieder aufgegriffen hat.



